

■地域づくり活性化支援事業事例紹介

活力ある地域づくりを応援

地域の特性をいかした自発的な取り組みで、地域を活性化しようとする団体に対し、市では活動経費の一部を補助しています。
今月号では、各地域の中から1団体にスポットを当て、事業への思いや意気込みなどを紹介します。

☎本庁舎生活環境課 内2162/各庁舎地域振興課
表郷☎2111 大信☎462111 東☎342111



曼珠沙華はネズミなどを遠ざける効果があります。秋には曼珠沙華の花や楓の紅葉を楽しむように植栽しています。

赤い田園の里創り事業
地域の皆さんが一同に会することができるイベントとして、「ひと足お先に桜まつり」を行っています。この祭りが好評で、「秋にも何かイベントを行ってほしい」との声が上がりました。「赤い田園の里創り」を計画しました。
曼珠沙華1万球を水田のあぜ道に、楓20本を集落内に毎年植栽しています。数年後には、12haの黄金色の水田が、赤い曼珠沙華で縁取られる予定です。
今後は、「赤い田園の里フォトコンテスト」や「曼珠沙華まつり」など、地域の皆さんが参加しやすく、楽しんでいただけるような催しを開催したいと思っています。

赤い田園の里創り事業



上新城集落営農改善組合
組合長 鈴木清和さん



琴平相撲は、10月の第1日曜日に琴平神社で行われます。釜子小だけでなく、小野田小の多くの生徒たちも参加してくれました。

琴平相撲復活祭事業
琴平相撲は東地域の年中行事として定着していましたが、震災で矢越神社・琴平神社が被害を受け、相撲ができない状況でした。伝統行事を復活させるため、平成25年に補助を受け、3年ぶりに開催することができました。
琴平神社で行われる相撲は、伝統の奉納相撲のほか、一般の方や子どもも参加できるなど、見ている方だけでなく参加する方も楽しめるのが魅力です。
市内で奉納相撲を開催しているのは釜子地区のみとなり、今後は、多くの地区の方が参加できる体制を整え、伝統行事を通して、地域をさらに輝かせるものにならしたいと考えています。

琴平相撲復活祭事業



琴平相撲復活活性化委員会
代表 市川淳一さん



「Sunny Day Sunday」は10月にコンピエーニュー広場で開催しました。「大人の休日」を味わおうと、当日は多くの人でにぎわいました。

Sunny Day Sunday事業
「魅力のあるまち」を真剣に考えたことの思いから、市内に住む大工や看護師、花屋や料理人など、様々な分野で活躍している若手を集め、活動を始めました。
「大人の休日」をテーマに、上質な音楽やアート、美味しい食に囲まれながら、休日の屋下がりゆったりとした時間を過ごせるよう「Sunny Day Sunday」というイベントを企画し開催しました。
今後も「ここでは味わえないものがイベントでは味わえる」をコンセプトに催しを企画し、地域の活性化につながる活動をしていきたいです。



SHIRAKAWA Fun humans
代表 菊地 理さん

白河市地域づくり活性化支援事業

地域の特性をいかした自発的な取り組みで、地域活力の向上につながる事業に、活動資金の一部を補助します（補助率は、事業経費の3分の2以内で、50万円を限度）。

ただし、国・県などから支援を受けていたり、政治、宗教、営利目的であったり、物品の購入や委託の経費が大半を占める事業は補助金の交付対象になりません。

詳しくはお問い合わせください。

平成27年度に採択された事業

白河地域

- Sunny Day Sunday事業
- 白河歴代藩公行列事業
- 第3回家族のさずなエッセイ募集事業
- 地域協働災害ボランティアネットワーク構築事業

大信地域

- 赤い田園の里創り事業
- オリジナル太鼓作曲・技術指導会事業
- 隈戸川音頭保存事業
- 中新城甚句保存事業

表郷地域

- 深渡戸地区伝統行事の復活事業
- 手作り絵本で復興応援事業
- 未来へ続け「いきいき生け花」体験教室事業
- 牛頭天王祭事業
- 災害に強い地域コミュニティ強化事業

東地域

- 釜子商店会地域活性化プロジェクト事業
- 琴平相撲復活祭事業
- 野出島のまつり推進事業



表郷幼稚園では、50人がクリスマスの花づくりに取り組みました。また、この事業を通して、世代間交流にもつながりました。

未来へ続け「いきいき生け花」体験教室事業
現代の家庭環境では、伝統文化の生け花を飾ったり観賞したりすることが少なくなっています。地域の皆さんに、生け花を通じて豊かな感性と、心身の調和を図っていただきたいと思い活動しています。
「華道連名花の会」も今年で23回目を数え、華道展の開期中には、幼児から80才を超える幅広い年代の方に生け花体験をしていただきました。作品はそのまま持ち帰ることができ、大変喜ばれました。
今後も伝統文化の生け花を継承しながら、地域の活性化につながるような活動をしていきたいと思っています。



おもてごう華道連盟「花の会」
代表 滝田君子さん